
调研街道社区事务受理服务中心 区人大代表华阳代表团召开组团会

长宁区委副书记、、区长顾洪辉参加华阳代表团审议，，认真听取代表
们提出的意见建议 长宁区第十六届人民代表大会第四次会议隆重开幕

华阳代表们认真审议《《政府工作报告》》，，提出意见建议
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人大代表华阳代表团来报到,看看这些百姓“代言人”都在关注啥

□记者 周晶 整理报道

在我国的根本政治制度中，宪法规定我们的国体是人民民主专政制度，我们的政体是人民代表大会制度，由各级人民代表大会代表人民行使国家权力。 接受人民选举的信任，支撑起我们共和国的国体、政体，是赋予人大代表的职责，这不仅仅是一种荣誉，更是一种担
当。 1 月 9 日上午，长宁区第十六届人民代表大会第四次会议在区机关大厦隆重开幕。 来自长宁区各行各业、各条战线的 230 名人大代表，汇聚一堂，依法履职，共商长宁改革发展大计。

1月 9 日下午，区人大代表们分团审议《政
府工作报告》，提出意见建议。 其实早在会前，
华阳代表团就开展了组团活动，代表们通过实
地调研走访，深入选区居民区等形式，了解社
情民意，做好了充分的参会准备。

组团调研第 1站
愚园路第一小学

1 月 4 日， 代表们一行首先来到了愚园路
第一小学。 愚园路第一小学原名“兆丰小学”，
至今已有七十年的办学历史。 几经搬迁后总部
现坐落于宣化路 222 号。 学校始终把“追求卓
越”作为师生成功和幸福的落脚点，以学生的
幸福成长为目标，形成特色办学特点，数年来
培育了无数优秀的学生。

代表们在愚园路第一小学校长胡蓉、书记
苏虹、副校长周鹤珍等校领导的陪同下，参观
了学校多功能厅、图书馆、心里咨询室、屋顶花
园等地，了解了学校的办学特色、硬件设施和
未来的整修计划，询问了学校发展面临的问题
和具体需求，进行资源对接并酝酿代表建议。

组团调研第 2站
开元学校

随后代表们来到了位于武夷路 528 号的
开元学校。 开元学校原先是一所由区教育局和
华阳路街道于 1992 年联合创办的新型学校，
后作为课程改革的试点学校，逐步形成九年一
贯制教育模式。

学校环境优美，设施先进，推行素质教育，
并形成了有开元特点的办学特色，为学生的全
面发展提供了条件。

代表们参观了学校操场、 中草药教室、茶
艺教室、劳技教室等地，开元学校校长张俭向
大家详细介绍了特色实验课程—HUI 学堂，荟
萃劳技精英、汇聚众人妙想、描绘先贤智慧、学
会动手动脑、韬晦个人素养、惠及师生成长。 代
表们对开元的特色教育给予充分肯定，并愿意
通过自身资源提供相应支持。

组团调研第 3站
华阳路街道社区事务受理服务中心

人大代表华阳代表团新年组团调研的最
后一站，众人来到了华阳路街道社区事务受理
服务中心。

在此，代表们查看了便民自主操作的自助
服务机、一网通办运作模式，了解了信息化管
理系统和综合业务窗口等内容，对居民办理各
类事务流程有了更直观的了解和体会。

区人大代表召开组团会

组团调研后， 华阳代表团成员开启组团
会。 会上，通报了关于召开区人代会的日程安
排，推选了华阳路街道党工委书记陈颖作为本
代表团团长，滕道荣代表、李爽代表为副团长，
此外，会上还酝酿、讨论大会议程、选举主席团
和秘书长办法、主席团和秘书长候选人名单等
草案，并讨论了政府有关工作报告。

代表们根据个人时间安排 ， 前往各自选
区，通过座谈、走访等形式，密切与选民联系。
代表们听取居民们关于经济发展、 民生保障、
社区管理等方方面面的问题和需求，为提出有
质量的会期意见建议打下坚实基础。

华阳人大代表丨开启新年组团调研

1月 9 日-1 月 11 日，针对区政府工作报告、区
人大常委会工作报告、区人民法院工作报告和区人
民检察院工作报告，华阳代表团认真审议，充分肯
定了政府全年的工作成效，对长宁未来的发展充满
信心，并就国际精品城区建设、营商环境打造、民生
实事保障等方方面面提出意见建议。 长宁区委副书
记、区长顾洪辉参加华阳代表团审议，认真听取代
表们提出的意见建议。

●聚焦经济发展

陈颖：要持续增强民营企业信心，激发市场活
力和企业内生动力，在人才落户、子女教育等方面
提供更多服务；针对工薪阶层老年群体，要大力发
展社区嵌入式养老和居家养老，鼓励更多社会力量
参与，让老人享受便利、可及、多元的家门口养老服
务。

李爽：建议全方位优化营商环境，加大对民营
企业的政策扶持力度，持续推进减税降费；关于推
进信息化建设，运营商愿积极参与“雪亮工程”、“智
慧民生”等项目。

罗晓霞：关于人工智能产业，不仅要引进“独角
兽”， 也要关注本区中小企业的发展， 营造蓬勃发
展、立体发展的氛围，形成头部引领、全面发展的态
势。

柳九邦：希望加快推进长三角更高质量一体化
发展，加强开展与有关城市产业项目合作。

徐立：通过进一步推进宜家、科大讯飞等重大
项目，利用好长宁西郊金融园、长宁来福士等重要
载体，推动长宁高质量发展；另外建议在预算方面
对学校尤其是公立学校有所倾斜，根据长远需要考
虑学校的硬件设施建设。

曹慧敏：建议进一步加大走访企业力度，多措
并举强化企业服务； 进一步关心养老等民生工作，
加大对幼儿托育机构的建设及投入力度；进一步深
化城市更新，解决少部分老百姓家中无卫生设施的
现状。

●关注城区建设

王莲峰：依托上海国际商事争议解决中心项目
推进，可以在争议的解决方式上做一定探索创新。

王锦秋：在打造美丽街区、美丽家园的过程中，
对于老旧小区的物业管理要多加思考研究；关于财
政公共预算制定，要注重分门别类，对不同学校的
改造升级要根据实际需求适当调节。

李明：在社会经济发展指标中，尝试动态对标
国际，如平均期望寿命，对照 WTO，已经改成平均
预期健康寿命 ，同时建议更多用 “比例 ”来设置指
标。

步洁：注重“特色”高中培育，希望区内高中在
学术领先的基础上，实现教育的“特色化”；另外希
望来福士的 “网红经济”、“新零售模式” 能更有新
意，形成与“网购”的明显差异，真正找到引领消费
新趋势的商业模式。

顾亚囝： 对国际精品城区目标要紧抓不放，保
持定力，充分利用好有限资源，心无旁骛逐步推进。

鲍薇华：要推进标志性文化项目建设，依托现
有资源，把区域内文化机构联动起来；在开展公共
设施和绿化带建设的同时， 要注重后期长效维护，
保持良好街区面貌。

●立足民生保障

滕道荣：对大调研中群众反映的突出问题要进
行集中梳理，针对性解决；对于通讯基站建设，建议
相关部门和企业向居民有针对性地进行解释，减少
居民的顾虑。

王伟文： 建议优化各类施工许可证办理流程，
减少办证时间；针对小区留窗经营现象，建议对门

禁系统进行改善， 从技防手段确保楼层居民安全，
同时加强对楼内经营者的整治引导。

刘宣勇： 建议加大对青年人才的关心关爱力
度，帮助解决实际困难；希望进一步推进同仁医院
与科研院所机构合作，推动同仁医院顺利通过三级
综合性医院评审。

何贻鸣：要延续好的工作做法，更加深入有效
开展“两代表一委员”联合接待工作，进一步拓宽问
题反映的覆盖面，更好帮助居民群众解决“急难愁”
问题。

陈璐：在垃圾分类工作中，商品房垃圾分类难
度更大，保洁员工作量更多，居民志愿者更少，建议
有相关政策的倾斜；在设计业委会运作等相关制度
上，要听取不同类型居民区的居民和居委干部的意
见建议，考虑实际，具有操作性。

林华：老旧小区外来人员多，小区内部监控设
备陈旧，小区安全性低，希望政府提供资金支持，增
加、改善监控设施，满足居民群众安全需求。

钱佳凯：对小微企业的维权需求，在法院介入
时要坚持公平立场；对于临时抢修路段的停水停电
状况，应提前告知周边受影响区域的居委会。

高倩倩：目前社工队伍流动性较大，建议适当
放宽属地社工的准入年龄；建议将垃圾分类扫码积

分卡与个人的征信系统相关联，或者纳入支付宝的
信用体系，促进自觉分类。

龚如杰：要进一步关注老龄人口的需求，提供
便利的生活配套服务设施，另外现在采用手机端下
载 APP 管理家政服务人员签到的方式， 希望更多
考虑老年人实际情况。

●着眼科技发展

邢笑松：要对标市大数据中心，统筹建立区级
大数据平台， 向全区职能部门和街道进行对接展
示，进一步提升全区信息化、智能化管理水平。

陆辉： 希望对空气生态产业给予政策支持，推
动原创高科技产品发展， 形成新的重点支柱产业，
推动该产业集群发展。

陈青东：要进一步防范金融诈骗案件，加大普
法宣传和培训力度；建议互联网法庭在提高效率的
同时体现庭审仪式感。

赵行明：希望在《报告》2018 年工作回顾中增
加信息化水平的数据，在《报告》2019 年主要任务
中增加“加快 5G 信息基础设施建设”的内容。

黄海：在科技发展上，希望政府和长宁先进的
科技企业一起，进一步推动人工智能技术的落地。
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